



LE  
DERNIER DES VILLEROY

Et sa Famille (\*)

---

**C**AMILLE, avons-nous dit, était fils de Charles I<sup>er</sup>, alors marquis d'Halincourt, ambassadeur à Rome et de sa seconde femme, Jacqueline de Harlay. Il était né à Rome, le 22 août 1606, et avait eu pour parrain le pape Paul V (11), qui lui avait donné son nom.

En 1608, Henri IV ayant nommé le marquis d'Halincourt au gouvernement du Lyonnais, la famille revint en France et se fixa dans notre ville. En 1611, le jeune Camille obtint de Louis XIII le titre d'abbé d'Ainay, mais, comme il n'avait que cinq ans, le pape lui envoya un bref pour qu'il pût jouir de son bénéfice. Il fit d'ailleurs de fortes études au collège de la Trinité, où il eut pour professeur particulier le célèbre Bésian-Arroy, dont les idées mystiques et le caractère exalté ont fait naître le livre si bizarre de *la Croix*.

---

(\*) Voyez la *Revue du Lyonnais* de juillet et d'août 1887.

(11) Camille Borghèse.